

東京ケーブルネットワーク株式会社  
放送番組審議委員会議事録

開催日時 2019年6月22日  
(14:00～16:00)

開催場所 東京ケーブルネットワーク本社会議室

## 放送番組審議委員

委員長 … (荒川区) 小泉定弘  
委員 … (文京区) 渡辺泰男、野堀勝明  
(千代田区) 中村建夫、林勇  
(委員総数：5人)

当日出席委員 … 小泉定弘、渡辺泰男、中村建夫  
(出席委員数：3人)

当日欠席委員 … 野堀勝明、林勇  
(欠席委員数：2人)

## 東京ケーブルネットワーク株式会社

代表取締役社長執行役員	大坪龍太
取締役常務執行役員	津滝義仁
法人事業部長	小池均
営業部長	富平昌宏
地域メディアグループ長	大野寛子
番組制作担当	松尾遼
司会・議事進行	田畑めぐみ
事務局(書記)	三山巖

## 議事内容

### 1. 委員会開始の挨拶、出席者紹介、番組審議委員紹介、配布資料説明

### 2. 番組編成について（大野）

昨年も報告のとおり、11と10のチャンネルの違いを明確にするため、10チャンネルでは他の地域情報を紹介しています。昨年からは群馬県制作の番組を放送しています。

地域のイベント、スポーツ大会、野球大会予選、主な祭りなどを放送しました。

新たな取り組みとして、文京区を本拠地とするサッカーチームを番組で取り上げ、開幕戦を特別番組で実況・解説付きで放送しました。現在も応援コーナーを随時放送しています。

東京都ケーブルテレビ協議会の取り組みで、障害者スポーツの大会を生中継しています。

Enter10（エンターテン）という番組を新設し、特徴的な番組、人気のある番組を制作、放送しています。また、寄席専門チャンネルの部分配信を始めました。

このように、新たな視聴者層の開拓を考えています。

毎年改善のご指摘をいただく電子番組表についてですが、機器を更新することにより、より細かい情報を掲載できるようになっています。いまだ十分ではないものの、特に自主制作番組は力を入れています。

### 3. 昨年度の番組について（松尾）

平成30年度、あらぶんちよのマイナーチェンジを行いました。昭和の時代の曲を紹介する番組を放送、計350万世帯の放送局で毎月放送しています。ケーブルテレビ局は横のつながりが強く、番組交換を随時しています。インターネットで簡単にできるようになりましたので、より盛んに行っております。弊社のそのほかの番組、あらぶんちよ散歩についても、他局で放送中で、その逆のパターンについてもおこなっています。視聴者からの声の中には、地元が映ってありがたいという声もあります。その他の声として、入院中でも地元の祭りが見られてよかった、孫の姿がテレビで見られてよかった、囲碁大会でも名前が出ていて喜んでいたという声もありました。

最近の番組の制作はYouTube（ユーチューブ）などでも簡単にできますが、でもまだまだテレビはチカラが強く、そのチカラを信じて今後も番組づくりを行います。

一方、マイナスの意見もあり、同じ番組ばかりのリポートが多い、認知度が足りない、知らなかったという声もありました。

毎月ひとつの都道府県に焦点を当てた都道府県特集も始めました。ガイド誌にも掲載があり、こちらは地元の自治体にコラムを掲載してもらっています。併せまして、毎月全国のアンテナショップを紹介しています。県から番組動画を提供いただき、それをそのまま放送しています。言うまでもなく、コミュニティチャンネルは、地元情報が中心であることはかわりないものの、地方の情報も必要とされているという認識を持ちました。

高画質の4K番組制作も実施しています。従来よりきめ細かい放送ができるメリットがあります。積極的に準備は進めますが、放送開始はしばらく先になる予定です。選ばれた12のケーブルテレビ局が共同で作成した「けーぶるにっぽん」という番組づくりに参加、一時間によるドキュメンタリー番組も4Kで制作しました。

先ほどもお伝えしました通り、昨年から他局と共同制作し、障害者スポーツ大会の中継に力を入れています。そして、番組構成をシンプルにしました。年度の目玉の番組として、高校野球のチーム紹介、わくぱく相撲、都市対抗野球も準備中です。

本日は生中継放送時間と本委員会の開催が重なりました。御覧ください。(番組視聴)

#### 4. 各委員からのご意見・ご要望

##### 小泉委員長

あらぶんちょ通信との連動番組「あらぶんちょ散歩」。あらぶんちょ通信6月号で紹介されていた荒川区荒川八丁目界限。そこで荒川自然公園の下に広がるいわゆる下水処理場(三河島水再生センター)のプログラムを観た。荒川区は私の地元ですが、なかなかこのような所を観る機会は無いので貴重な映像だと感じました。昔は京成線に乗っていると自然公園が見えていました。今ではその光景がないので貴重な映像です。荒川八丁目は自然公園がかなり占めていて、文化的にも歴史的にも古いものがあるってその紹介をしてくれて嬉しい。上水道だけでなく下水道の大切さを感じることができて良い。できるだけ貴重なものをわかりやすく紹介してくれて良い。普段見る事ができない所を教えてくれる良い番組でした。また、「第43回わんぱく相撲 荒川区大会」は、勝っていく子供たちの名前が観られて良い。出演する子供たちの元気な姿がうまく映されていた。やっている子も保護者にも喜ばれているのではないのでしょうか。とても身近に感じられるので人気があるのではないのでしょうか。これからも更に見やすい番組になるよう研究し続けて欲しい。

##### 渡辺委員

たまたまチャンネルを変更したら、あらぶんちょ散歩の荒川八丁目界限で下水処理場(三河島水再生センター)が紹介されていた。珍しいし、凄いことやっているなと思って見入ってしまった。個人ではなかなか観られないものをこれからも紹介して欲しい。

これは要望なのですが、ラグビーワールドカップが秋に開催されますが、是非出場20カ国がどんな国(チーム)なのか紹介して欲しい。

→(回答)TCNの専門チャンネルのひとつJ SPORTSでも放送しますのでご覧ください。弊社広報番組TCNインフォメーションでも専門チャンネルの告知をするのでご覧ください。おそらく8月か9月になると思われます。

「文京つつじまつり」は今年SNSの普及などで参拝客が増えて境内が人で溢れて大変だった。宮司からは怪我人が出たりすると大変なので気を付けて欲しいと言われた。来年からは警備にも力を入れてつつじまつりのイメージを崩さないようにしていきたいと思っています。

中村委員

お祭り（神田祭）だけはしっかり観ている。最近はイントロのところしか映っていないような気がする。今映っているのは前編？番組の作り方が面白い。御神輿だけではなく、神社の最初の宝殿での御霊入れからずっと撮ってもらっている。このようなシーンは参加しなければなかなか見られないので貴重。地元の代表者だけが参加できる機会。ただ御神輿が宮入りするだけではなくいろいろな構成をして映してくれている。だから飽きない。御神輿だけを撮っていてもつまらない。神社に入ってきて拍子木をおろしてという形だと飽きてしまうけど今回のこのような作り方は良いと思う。これから中編、後編を観るのが楽しみです。夜10時は大体寝てしまう。放送時間も考慮して欲しい。お祭りを撮っていただきましてありがとうございました。

#### 5. 閉会の挨拶（大坪）

貴重なご意見、ありがとうございました。今後の皆様のご意見は番組に反映させていただきます。本日は忙しい中、ありがとうございました。

以 上